

Precio de suscripción:
Mes 3'50 ptas.
Núm. suelto 15 cts.

Defensa Nacional

ERRA
nos pabellones en la
de Oviedo

eficazmente las posiciones enemigas
y derribó la Casa Roja. El enemigo li
ear y cañonear los distintos sectores
ón de Madrid. Enérgicamente cotra
an pasado a nuestras filas tres sol
ciones.

o escasa actividad, limitándose a lige
o.

ada de hoy la intensa presión enem
stias que en días anteriores.

AS:
5 incendiar uno de los pabellones de
lo como Cuartel.

IDER:
cañoneado desde Alto Castilla nuev
Arbol y Yruelos.
as filas siete soldados con armamen
frentes no hay ninguna noticia dig

LA AVIACION

izcaya nuestros apa
dean con eficacia

en aparato faccioso

aviación, secundando la acción de
siguientes bombardeos:
cuarteles de Huesca.

el apeadero del ferrocarril entre Ma

y cinco, las posiciones enemigas en
de la carretera que pasa por Loma

s han bombardeado el aeródromo de
n a las tropas enemigas en el sector
nuestros aparatos de bombardeo

a y seis cazas.

llas de aparatos de bombardeo, ata
n "Cervera" que se encontraba a la
ron seis bombas no logrando alcan

a máquina.

que procedente de Santander, regre
por nuestras baterías antiaéreas y
ente de Lora.

en el Centro
zcas en la Casa de Campo

En la Sierra no hubo más actividad
que bombardeos de la aviación y
artillería republicana. También se pre
sentaron aparatos facciosos, que fue
ron ahuyentados ante la presencia de
nuestros cazas.

En el Sur del Tajo, Jarama y nor
te de Guadalajara, se ha observado
que han recibido refuerzos los faccio
sos. El ejército popular cañonea con
tamente las posiciones enemigas pa
ra impedir la formación de fuertes
contingentes.

nen con el General
una comida

tro de Marina de el Gobierno de la
República, don Juan Sander, Dele
gado del Gobierno en el Ministerio
de Marina; el Jefe del Estado Mayor
Central, teniente coronel Matallana;
Jefes y oficiales de la Marina de Guer
rra y el representante del cuerpo de
aviación. A los postres pronunciaron
brèves palabras.

ternacionales Obreras

designéis, en Ginebra o en cualquier
otro lugar. Os rogamos contestación
en plazo cuarenta y ocho horas fijar
lugar entrevista.

Dimitroff ha recibido igualmente
un telegrama de Valencia firmado por
Felipe Pretel, agradeciendo en nom
bre de la U. G. T. la ayuda que el
Comité presta a nuestra causa.

(Febus.)

AVANCE

Organo de la Federación Socialista Provincial

Año I. Núm. 94

Diario de la mañana

Jueves 17 Junio 1937

Conienza con magníficos resultados la ofensiva por el sector de Aragón conquistando posiciones Los bravos de Bilbao resisten heroicamente los ataques facciosos

La U. G. T. y el Partido Socialista

Encierra un poco de sarcasmo que a los 51 años de vida marital entre el Partido Socialista y la U. G. T., tengamos que poner el problema sobre el tapete como si se tratara de un caso descubierto por algún linco.

Han sido las actuaciones de un organismo con respecto al otro, tan diáfanas y claras que nadie puede desconocerlas. Fué la creación de los grupos sindicales socialistas, organización hecha para infiltrar las esencias socialistas en los sindicatos, tan públicamente presentada que nadie puede adjudicarles otra actuación que la por ellos declarada en sus Estatutos.

Tiene el Partido Socialista ganado su prestigio en la U. G. T., tan palmo a palmo, tan a costa de sacrificios; ha recorrido el camino tan árido, llagándose tan profundamente los pies, sembrando vidas a boleo de sus mejores luchadores, lanzando a pudrirse en los lóbregos calabozos de los presidios, tantos hombres plétóricos de juventud que no puede admitir ni repartos ni socabos. No, del Partido Socialista podremos dar los socialistas todo, de la U. G. T., nada.

Son condiciones indispensables para pertenecer al Partido Socialista, pertenecer a la U. G. T. y pertenecer seis meses, ello dice bien claro que el Partido Socialista sienta unas bases firmísimas de fidelidad para con su consorte que no quiere nada, que no sea ella o de ella. Mal podría un deseo que le es tan caro invertirlo en dilapidaciones. A más que dar lo que de ella recibe sería una inmundicia.

Ciertamente hay Sindicatos más o menos influenciados por otras tendencias, ello no es motivo que desespere al Partido Socialista, únicamente de preocupación, de preocupación sí, por que es precisamente la fibra más sensible del Partido la U. G. T. y es natural que le hiera como a cualquiera le heriría cualquier agravio injustificado. No es posible que ningún socialista en cargos de gestión, se crea desvinculado de la U. G. T. No es posible tampoco que emprenda ninguna obra de la cual no pueda resultar la U. G. T. la primera beneficiada y es en definitiva prestigianado a la U. G. T. como se prestigia el Partido. Y si ello es así, nosotros no hemos de tolerar que nadie intente nada en ella si no es igualando su conducta a la nuestra, ya que no superarla por lo difícil que resultaría para todos.

Es en cuanto a relaciones el Partido Socialista y la U. G. T., una perfectísima concepción del Marxismo, necesitan los trabajadores, unir sus fuerzas en una asociación para conseguir el logro de sus aspiraciones, necesitan las Asociaciones de la dirección de un Partido para ser él el que dé la tónica a las Asociaciones, para al mismo tiempo que arrebatara el proletariado por derío económico a su clase antagonista, ir socabando el poder político hasta llegar a la total posesión de él. Lo que no se concibe, es qué consecuencias podrá tener para los trabajadores la duplicidad de dirección, aunque no sea aventurado prever resultados desastrosos.

El proletariado necesita un Partido único que lo dirija, nadie con más títulos que el Socialista, ahora bien: ¿qué hace falta? modificar las normas antiguas que pueda tener, vamos a ello, pero no lancemos por la borda un programa y unas concepciones tan preñadas de libertad y tan ricas en soluciones como las contenidas en el programa del Partido Socialista Obrero Español.

(Interesante infomación en cuarta plana)

Se ocupan varias posiciones por Huesca

Valencia, 16.—El Ministro de Defensa Nacional facilitó a las dos de la tarde el siguiente parte: A las once y media, el mando del Ejército del Este ha comunicado desde Sarriena al Ministerio de Defensa Nacional que en el sector en que actúa la 26 División se efectúa durante toda la noche última, violento fuego de fusil y ametralladora y gran número de bombas de mano.

A las cuatro horas, por nuestros escuadrones motorizados fueron tomados al asalto las posiciones enemigas de la Ermita de Santa Cruz y Monte Calvario, en la zona de Alcubierre. El combate tuvo enorme violencia y se resistió durante dos horas. Ordenado el asalto se llevó a cabo con gran decisión. El enemigo sucumbió, retirán

dose sucesivamente a todas las posiciones, que después eran tomadas por número de bajas. Estas posiciones estaban defendidas por dos compañías del tercer Batallón del Regimiento de Carlos ligeros de combate. En la acción murieron el capitán, dos tenientes y unos ochenta soldados. Se han cogido prisioneros, tres ametralladoras, todo el armamento de la posición, varias cajas de bombas de mano y abundante material, sin clasificar aún. Ahora se trabaja con toda actividad en la fortificación de las posiciones ocupadas. Nuestras baterías batan con toda intensidad los caminos que dan acceso a dicha posición por donde el enemigo pretendía inútilmente recuperar lo perdido.

Se han tomado importantes posiciones cerca de Huesca

Valencia, 16.—Esta tarde el Ministerio de Defensa Nacional ha facilitado la siguiente nota: El mando del Ejército del Este comunicó por la noche a este Ministerio el parte que se indica:

Durante el día entero se han realizado sangrientos combates en los alrededores de la población de Huesca. Los facciosos han realizado toda clase de esfuerzos para reconquistar las posiciones perdidas, lo que le ha costa

do gran número de bajas sin conseguir lo que pretendían.

Chimilla está rebasado por nuestras tropas. Hemos cortado la carretera de Jaca a Huesca y estamos en las proximidades de Alefre. Hemos hecho 70 prisioneros, entre ellos un teniente de Ingenieros. Se ha cogido igualmente abundante material de guerra. La Aviación y la Artillería Republicana colaboraron excelentemente en estas operaciones.

En el ataque por Huesca parece un observador

Barcelona, 16.—El parte de la noche facilitado por el Jefe de los Ejércitos del Este dice así:

Previa potente preparación aérea y artillera, nuestras fuerzas han iniciado su avance y ocupado el vertice de la Torrasa, causando a los rebeldes gran número de bajas. En la toma de ésta población, se ha cortado la carretera de Huesca a Ayerbe y se encuentran nuestras tropas en los límites

de Chimilla. Se han mejorado notablemente nuestras posiciones. Los aviones republicanos fueron dueños absolutos del aire durante todo el día y la aviación facciosa fué puesta en fuga por nuestros cazas.

Durante esta operación fueron tomados dos de nuestros aparatos los cuales tomaron tierra en nuestras líneas teniendo que lamentar la muerte de uno de los observadores.

La lucha en Euzkadi

Begoña y Deusto están en poder de los leales

París, 16.—El Corresponsa de la Agencia Havas en Victoria, comunica a las seis de la tarde, que el estado mayor Nacionalista, del Ejército del Norte, daba a conocer los rumores circulados en el extranjero en los que se manifestaba que los Nacionalistas habían tomado Elbobar y penetrado en Bilbao, calificándolos de prematuros. En enviado de Havas en el ejér

cito faccioso, dice que las tropas vascas oponen gran resistencia en Santo Domingo y Archanda. Los Vascos se pegan al terreno y el ataque resulta difícil. Las pendientes del terreno dan unos ángulos muertos de tiro que sirven de "desfile" a los milicianos. Por la noche Begoña y Deusto seguían en poder de las tropas Vascas. (Febus.)

Continua el avance por Pozoblanco

Andújar, 16.—Esta mañana han realizado nuestras tropas diversas operaciones en el Vacar y la loma de Navalarazo, por el frente de Peñarroya, habiéndose ocupado en el extremo derecho la aldea de Cuenca en el límite de la provincia de Badajoz, haciéndose prisioneros y cogiéndose am

etralladoras, fusiles y otro material de guerra. El enemigo intentó atacar y fué enérgicamente rechazado. Los rebeldes han vuelto a cañonear Arjona interviniendo enérgicamente la Artillería Republicana que hizo callar a las baterías enemigas. (Febus.)

Cuidado con los bulos sobre Bilbao

bien a prueba se está poniendo nuestro acero templado en estos once meses de trágica guerra de invasión. Golpes duros se asesta a nuestro bien templado ánimo, rudos golpes que encajamos con el estoicismo de quienes conocen de toda clase de sacrificios y han sido torjados con los mas ingratos materiales que cosecha la vida. Y cada vez seguimos más arreados a nuestra voluntad de vencer. De obtener la victoria, ahora con las armas en la vanguardia y en la retaguardia. Después con la experiencia que nos da una trayectoria firme para cambiar los cuernitos de una sociedad carcomida y deshecha, de un régimen cuyo final—a tal caballero tal no mor—tanta sangre proletaria está costando.

Fue ayer Badajoz, Sevilla, Burgos, Málaga, Córdoba, y tantas otras poblaciones en donde se ha ensañado la fiera fascista con nuestros mejores camaradas. El insaciable Moloch del capitalismo, corregido y exacerbado por obra y gracia de ese trágico ridículo de camisa parda y eremóns truo terróte italiano, ha satisfecho su vientre rancido con la carne rustigada de los trabajadores españoles. Y no ha sido bastante a lo que se ve, todavía nos guardaban la contemplación de ciudades arrasadas, con su estela horrible de muros despedazados, de mujeres deshechas, de ancianos destrozados, por unos condotieros, que nada saben de nuestras vidas, ni conocen de los dolores de una existencia cruel y tiranizada.

Es ahora Bilbao, la industriosa capital de Vizcaya, la que nos trae el dolor de sus pueblos marginados y el que sufre, como antes Madrid, los mas crueles ataques de los extranjeros que así mismo se llaman "nacionalistas". Y Bilbao que padece toda clase de ataques alevosos y que ve sus seres más queridos despedazados, no entaquece ni pierde un ápice de voluntad y entusiasmo. Los bravos soldados de Euzkadi, descendientes de aquellos aguerridos mozos, fuertes y decididos, contienen con sus pechos robustos los ataques desesperados de los ejércitos alemanes que su país envía para apoderarse de las riquezas que encierra el territorio vasco. El hierro de sus altos hornos hace falta en Alemania para construir toda clase de aparatos mortíferos con que aniquilar al resto de la población española. Pero Bilbao no ha sido tomado nunca ni creemos que lo será ahora. Hoy las noticias que nos traen las agencias y partes llevan algo más de optimismo a nuestro ánimo. Los leones vascos defienden metro a metro su territorio. Con todo cuanto se ha dicho, aún, a más de No llegarán los facciosos por ahora a la población de 10 kilómetros de la capital de Vizcaya, están en poder de las tropas gubernamentales poblaciones de tal importancia como Begoña y Deusto.

Las falsas noticias, propaladas por las radios facciosas para satisfacción de fascistas y dolor de timoratos es completamente incierta. Pero aprovechamos lo que en sí tiene de sintomático para vigilar a los propaladores de bulos que escondidos se frotan las manos con fruición. Denunciemos a quienes se hacen eco de unas manifestaciones tan falsas como alarmantes, que los agentes emboscados lanzan a boleo sobre nuestra retaguardia, castigando como se debe a quienes por miedo o por espías llevan la alarma a nuestros pueblos.

Ni optimismo, que por exagerado es contraproducente, ni pesimismo desconcertante. Bilbao atraviesa graves momentos, pero no tanto que nos lleguen ya a dar por terminado un asunto que, salvado, puede muy bien ser para nosotros el principio del fin.